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Îòíîøåíèÿ ñ ÑÍÃ ÿâëÿþòñÿ
ïðèîðèòåòíûìè äëÿ Ðîññèè

Содружество независимых государств (СНГ) “было и остается главным экономическим и по-
литическим приоритетом для России”. Об этом заявил Д. Медведев, выступая на неформальном
саммите СНГ в Москве. По его словам, “альтернативы политике добрососедства в рамках СНГ
нет”. Д.Медведев предложил государствам СНГ создать фонд оперативной помощи на случай
возникновения чрезвычайных ситуаций. В частности, полагает Д.Медведев, “стоит объединить
усилия экспертов” стран Содружества в этой области и создать “фонд оперативной экономической
помощи в случае возникновения чрезвычайных ситуаций”. “Такое предложение у нас сейчас гото-
вится”, - сообщил он.

Д.Медведев также предложил лидерам СНГ совместно заняться формированием рынка нано-
технологий в рамках Содружества. “Еще одно направление взаимного сотрудничества, которое
мы считаем абсолютно прорывным - формирование на пространствах СНГ единого регионального
рынка наноиндустрии, - сказал он, - способствовало бы развитию, по сути сохранению и развитию,
наукоемких отраслей экономики, реализации научно-технических и образовательных потенциалов
наших стран”.  Это, считает Д.Медведев, “позволило бы им сохранить свое место в глобальном
высокотехнологичном мире, тем более что в прежний период на территории практически каждого
государства, входящего в СНГ, был свой участок того, что мы сегодня называем нанотехнологи-
ями”.  “Кстати, в портфеле Фонда гуманитарного сотрудничества, - добавил он, - уже лежит заяв-
ка по организации высших курсов СНГ по нанотехнологиям”. Д. Медведев призвал лидеров стран
СНГ присоединиться к российскому проекту цифрового телевидения и разработать единый стан-
дарт цифрового телевещания на пространстве Содружества.

Выступая на саммите СНГ, он подчеркнул, что в “России принято решение о переходе на циф-
ровое вещание, это большой и сложный проект”. Д.Медведев напомнил о временах СССР, когда
повсеместно внедрялся телевизионный стандарт SECAM. “Зря внедряли”, - заметил он и призвал
лидеров стран СНГ принять участие в создании единой системы вещания с тем, чтобы “избежать
(прежних) ошибок”. Он  также высказался за создание на пространстве Содружества “библиотеч-
ной системы на основе современных цифровых технологий”. По его мнению, “это направление
сотрудничества позволит сохранить культурную идентичность” в общем пространстве стран СНГ.

Он  также предложил к очередной встрече в этом году в Бишкеке глав государств СНГ разра-
ботать концепцию сотрудничества в транспортной сфере. “Транспортная проблематика является
очень актуальной для всех наших стран, - сказал он. - Кроме того, на пространстве Содружества
исторически сложилась разветвленная сеть межгосударственных транспортных коридоров, и по-
этому считаем такого рода взаимодействия крайне полезным”. “От его эффективности в значи-
тельной степени будет зависеть и подъем многих отраслей национальных экономик, реализация
совместных  взаимовыгодных проектов, - продолжал он. - Большое значение в этой связи придает-
ся и тесной кооперации транспортных ведомств, они сейчас активно работают в рамках той рабо-
чей группы, которая была создана”. Добиться заметных результатов в течение этого года можно,
“чтобы выйти уже на Совет глав государств в Бишкеке с вполне конкретными результатами”.  “И
в России мы, конечно, намерены самым пристальным образом следить за развитием и модерниза-
цией инфраструктуры транспорта, внедрения современных логистических и управленческих схем
и намерены использовать для этого самые передовые технологии, тем более, что иначе работать
сейчас просто нельзя”, - заключил Д.Медведев.

Соб. инф.
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ÌÅÆÄÓÍÀÐÎÄÍÛÉ ÝÊÎÍÎÌÈ×ÅÑÊÈÉ
ÔÎÐÓÌ «ËÈÄÅÐÛ ÓÄÂÎÅÍÈß ÂÀËÎÂÎÃÎ
ÂÍÓÒÐÅÍÍÅÃÎ ÏÐÎÄÓÊÒÀ»

Ýêîíîìè÷åñêèå è íàëîãîâûå àñïåêòû
óäâîåíèÿ ÂÂÏ â Ðîññèè

Ä.Â. Ëûçëîâ
Ïðåäñåäàòåëü Ïðàâëåíèÿ Ìåæäóíàðîäíîãî ôîíäà ðàçâèòèÿ «ÅâðÀçèÿ»

«Задача удвоения ВВП с повестки дня не снималась,
 и никто ее не отменял».

Президент Российской Федерации В.В. Путин

Налоговая  система  страны,  в  условиях
международной интеграции и глобальной кон-
куренции, становится главным фактором, оп-
ределяющим развитие экономики страны.

Страны Запада, отягощенные непомерной
налоговой нагрузкой, которая в большинстве
своем, ниже, чем в России, теряют свой про-
мышленный потенциал по сравнению с разви-
вающимися странами. Это касается Китая и
стран Юго-Восточной Азии, а также некото-
рых стран Латинской Америки, в которых про-
мышленная политика государства сочетается
с налоговыми льготами в сфере материально-
го производства и технологических инноваций.
Успехи экономики зависят от эффективности
проводимой налоговой политики.

Так, по мнению первого заместителя гене-
рального директора ФГУП «ГНИИ развития на-
логовой системы» В.А. Кашина, дешевый труд
плюс дешевый капитал – единственная фор-
мула , которая  сулит  успех на современном
рынке промышленной продукции. Страны, пе-
реживавшие внутренние кризисы и потрясения:

США,  Германия, Япония, строили дороги и
стимулировали внутреннее потребление, а, сле-
довательно, увеличивали внутреннюю емкость
рынка , что,  в свою очередь,  стимулировало
производство и рост ВВП внутри страны. Стро-
ительство дорог явилось многофакторным по-
зитивным процессом, в других странах, но не
реализуемый до сих пор в России. Вывод оче-
виден: если с Китаем и другими странами Юго-
Восточной Азии не могут справиться высоко-
технологичные предприятия стран Западной
Европы, то этот пример достоин применения и
в России. При этом ни Китай, ни страны Юго-
Восточной Азии не обладают природными ре-
сурсами, сравнимыми с Россией.

Руководитель Экспертного управления Ад-
министрации Президента РФ А.В. Дворкович
неоднократно высказывал предложения по сни-
жению налогового бремени:

 - сейчас общая налоговая нагрузка на про-
изводственную сферу является чрезмерной и
препятствует ускорению экономического рос-
та ,
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 - новая налоговая система должна способ-
ствовать экономическому росту, а основная на-
логовая нагрузка должна лежать не на произ-
водственной деятельности,

 - налоговая система должна способство-
вать справедливому распределению доходов в
обществе .

Для этого , по мнению А .В.  Дворковича,
необходимо:

 а) заменить НДС налогом с продаж;
 б) снизить ставку ЕСН до уровня 13-14%;
 в) ввести прогрессивное налогообложение

высоких доходов и крупных владений капита-
ла и недвижимости.

 Учитывая эти предложения, МФР «ЕврА-
зия» провел опрос руководителей 97 промыш-
ленных предприятий и частных компаний. По-
лученные результаты заслуживают глубокого
внимания.

Главным тормозом развития производства
в России участники опроса считают высокую
налоговую нагрузку (63% опрошенных), лиш-
ний раз подтверждая вывод об ориентации рос-
сийской налоговой системы на реализацию пре-
имущественно фискальной функции налогов в
ущерб раскрытия функции стимулирования про-
изводства через создание более гибкой нало-
говой системы, препятствующей повышению
цен на товары массового спроса и способству-
ющей более быстрому повышению зарплаты
работающих на российских предприятиях. В
числе других факторов торможения названы:
дефицит квалифицированных специалистов,
устаревшие технологии и оборудование, отсут-
ствие финансовых средств для закупки нового
оборудования , трудности  взаимодействия с
государственными органами, нерегулярность
расчетов по поставленным товарам, трудности
со своевременной и безопасной доставкой про-
дукции.

Заслуживает особого  внимания подход к
решению этого вопроса, высказанный 16 фев-
раля 2008 года на Международном экономи-
ческом форуме, проведенным Международным
фондом  развития «ЕврАзия»,  заместителем
директора Департамента экономического со-
трудничества со странами СНГ В.П. Письма-
ком .

По его убеждению, нужно рассматривать
другой  важный  фактор  роста  производства
ВВП - рост производства электрической энер-
гии. Можно сказать, что за последние годы
прирост производства электроэнергии на 1%
дает прирост ВВП в пределах 3% (без расче-
та  цен).  Поэтому увеличение ВВП в 2 раза
потребует увеличения производства электро-
энергии, как минимум, на 30%, а такое увели-
чение планируется достичь Россией к 2020 г.,
не к 2012 г.

Получается, что одним из главных факто-
ров, тормозящих рост ВВП, является дефицит
электроэнергетических мощностей .  Можно
построить тысячу новых, хорошо оборудован-
ных заводов, но если их не подключить к сис-
теме электроснабжения, то эти предприятия не
выпустят продукцию.

Если же вопрос энергоснабжения будет ре-
шен за счет снижения энергоемкости товаров,
то это будет  первым шагом . В этом случае,
необходимо  рассмотреть вопрос о прогнозе
увеличения  товарной массы.  Возрастающая
товарная масса  потребует соответствующей
организации  денежного обращения.  Доходы
населений и  предприятий должны возрасти
вдвое, иначе стремящийся к росту ВВП не бу-
дет покупаться. И лозунг об удвоении  ВВП
останется только лозунгом, а тормозом роста
станет низкая покупательная способность рын-
ка .

Представляется, что планка двухкратного
увеличения ВВП определена Президентом РФ
достаточно взвешенно. Ведь, что такое «ва-
ловой внутренний продукт»? Это сумма про-
изведенных в стране за год товаров и услуг.
Российский ВВП на 52% состоит из товаров.
Таким образом, чтобы удвоить ВВП, требует-
ся как минимум и в 2 раза увеличить произ-
водство отечественных товаров.

Международный фонд развития «ЕврАзия»
активно поддерживает программу Президен-
та Российской Федерации по удвоению вало-
вого внутреннего продукта страны в течение
одного десятилетия и проводит важную обще-
ственную работу по активизации деятельнос-
ти предприятий и бизнес-сообщества в инте-
ресах выполнения поставленной задачи Прези-
дентом России в установленный срок.
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